

Zafra en el Melanio incumple, pero se estabiliza

El ingenio de Tuinucú ha logrado encauzar su paso tras la primera etapa de la contienda

Elsa Ramos Ramírez

Aunque con deudas aún en su plan de producción en cerca de 3 000 toneladas, el central Melanio Hernández, de Tuinucú, ha logrado estabilizar su paso en la actual zafra azucarera.

Trabajo le ha costado, en medio de situaciones muy adversas, tal como lo reconoce Antonio Viamontes, director de la empresa azucarera del mismo nombre, quien informó que se han fabricado 7 400 toneladas de azúcar crudo, que es cerca del 40 por ciento del plan de la campaña y para lo cual se ha molido ese mismo por ciento de la caña prevista.

“La deuda del plan obedece, básicamente, a los seis días de atraso con que inició la zafra y a que en el transcurso de la misma no hemos podido aprovechar la norma potencial de central al 70 por ciento, que era lo concebido; hoy el acumulado es del 54 por ciento, aunque en jornadas determinadas se ha molido al 70 y hasta el 75 por ciento. Con ello hemos producido unas 2 400 toneladas de azúcar más que en similar fecha de la campaña precedente”, apuntó.

Varios factores confluyen en que el Melanio no muele lo que debe: “Ha faltado caña, debido al déficit de combustible, roturas



El Melanio Hernández ejecuta cerca del 40 por ciento de su programa de azúcar, un paso más en la estabilidad de las últimas jornadas. /Foto: Facebook

de camiones y combinadas y los bajos rendimientos agrícolas provocan que la productividad de las máquinas no sea la óptima y los pelotones no logran cumplir siempre la tarea diaria”.

Según la fuente, la situación no es más desfavorable porque los indicadores del central exhiben un comportamiento positivo: el rendimiento industrial ronda un 110 por ciento de cumplimiento, lo que implica que se le extraiga más azú-

car a la caña y el aprovechamiento del rendimiento potencial de la caña (RPC) oscila entre un 88-90 por ciento.

Tal como ha ocurrido en las últimas zafra, el central se autoabastece por encima del 142 por ciento, con una entrega diaria al Sistema Electroenergético Nacional de más de 40 MW, lo que ha permitido que ya el plan supere el 60 por ciento. “Ello repercute en el salario. Solo en enero el

salario medio de los trabajadores de la industria está por encima de los 15 000 o 17 000 pesos como promedio, con algunos que superan los 30 000 pesos. Incide, además, en los ingresos de la empresa, que vendió más de 8 millones de pesos solo por concepto de energía”.

Uno de los indicadores más favorables es la reducción del tiempo perdido. “Hacía años que el central no lograba enmarcarse en el que se le mide, que es un 14 por ciento. Hoy ronda un 12 por ciento el tiempo perdido de la industria entre roturas e interrupciones, no ha tenido roturas graves en la zafra y se ha estado cumpliendo la molida horaria, lo que hace rato no se lograba. Ello responde a la eficiencia de las reparaciones, hechas en poco tiempo y con no pocas adversidades”.

La zafra ha estado impactada por falta de aceites y de neumáticos para los camiones y combinadas, roturas y déficit de piezas, pese a lo cual el parque de cortadoras se ha mantenido activo entre un 80 y 85 por ciento del coeficiente de disponibilidad técnica, gracias también a las alternativas de los colectivos.

Un elemento favorable es que se han logrado estabilizar los cuatro trenes procedentes del central Uruguay, “algo que parecía una quimera y eso a pesar de que

comenzamos muy tensos con las roturas de los carros jaula, lo cual se ha podido solucionar gracias al apoyo de un taller de Zaza del Medio y una brigada de la empresa ZETI, además de las habituales y, aunque no hemos logrado los 150 que componen el parque, al menos se mantienen activos unos 125. Todo ha sido positivo porque el 60 por ciento de la caña proviene de área de ese central”, apuntó.

A la zafra le quedan carretera y no pocos retos, el mayor: poder garantizarle caña al ingenio de manera estable. “Las últimas semanas han sido muy tensas por las afectaciones con el combustible y el déficit de generación, a pesar de la protección que nos realizan, lo que provocó afectaciones en dos centros de acopio, el de Valle y el de Paredes”, precisó Viamontes.

Para dar respuesta a esa exigencia, se ha incrementado en unas 35 000 toneladas más de las previstas inicialmente la vinculación de caña del central villaclareño Heriberto Duquesne. “Ello permitirá alargar más la zafra y nos llevará a mover algunos pelotones hacia esa zona, porque hoy es decisivo buscar la compensación entre las tres zonas que aportan materia prima: la ya mencionada de Villa Clara, la de Jatibonico y la de Melanio. El central ratifica su compromiso de cumplir”.

En Sancti Spíritus 625 nuevos profesionales de Salud

Arellys García Acosta

Con la graduación de 625 estudiantes de la Enseñanza Superior de la Universidad de Ciencias Médicas, de Sancti Spíritus, suman más de 19 000 los profesionales egresados de esta casa de altos estudios desde su fundación hace 38 años por el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro.

Del total de graduados, 207 recibieron su título en Medicina, nueve en Estomatología, 129 en Licenciatura en Enfermería, 10 en Bioanálisis Clínico, 17 en Imagenología y Radiofísica Médica y 18 en Rehabilitación en Salud, entre otras especialidades.

Durante la ceremonia, desarrollada en la Plaza de la Revolución Mayor General Serafín Sánchez Valdivia, la decana de la Facultad de Ciencias Médicas Doctor Faustino Pérez Hernández, Claudia Silva Vega, subrayó la responsabilidad de los egresados en el mejoramiento del estado de la población a través de la promoción, prevención de enfermedades y acciones terapéuticas; todas sustentadas en el trabajo investigativo en los diferentes escenarios y niveles de salud.

En el acto, fueron reconocidos con Título de Oro por la excelencia en el estudio 120 estudiantes, en tanto, se otorgó la condición de Mérito Científico a tres jóvenes con im-

portantes investigaciones sobre promoción y prevención de salud en el territorio. Igualmente, fue resaltado el desempeño de una docena de integrantes del movimiento de vanguardia Mario Muñoz Monroy.

La mejor graduada, Lilibiana Batista Pérez, agradeció al claustro la calidad por la formación recibida y expresó el compromiso de salvar vidas humanas en Cuba y en otras partes del mundo.

El médico graduado de la República del Congo Jordy Laurel Tsaoulou Dzaba resaltó la posibilidad de cursar su carrera en Cuba donde forjó una familia durante este período, además de expresar su compromiso de entregarse al servicio de los más humildes y ser un médico de ciencia y conciencia.

Por su parte, el doctor Juan Luis Marcelo Pentón, rector del mencionado centro universitario espirituario, recalcó el protagonismo que tendrá esta nueva hornada de profesionales en la transformación sanitaria y social de las comunidades y el ejercicio ético y consciente que deberán asumir en su labor en los centros asistenciales y en los escenarios de formación.

La Universidad de Ciencias Médicas de Sancti Spíritus, en la formación posgraduada, ha logrado titular a más de 8 400 especialistas de primer grado y más de 310 de segundo grado. Cuenta, además, con 19 000 profesores, de ellos 33 doctores en Ciencias.



La basura se ha adueñado de varios metros de la Calle Carlos Roloff, final, en la zona de Garaita, de la ciudad de Sancti Spíritus, justo en la esquina contraria a la Escuela Secundaria Básica Urbana 23 de diciembre.

Las indisciplinas sociales, la demora en la recogida de los desechos sólidos por parte de Comunales y la ausencia de un supiadero, entre otros factores, campean por su respeto en este macrovertedero, que ya alcanza la edad adulta.

Según reconocen algunos vecinos del lugar entrevistados por Escambray, la fétida carga llega a este vertedero improvisado no solo desde las viviendas ubicadas en los alrededores, edificios incluidos, sino también, en ocasiones, hasta desde el centro de la villa.

A esta problemática se suma un salidero de agua potable que también empaña la imagen de esta parte de la ciudad.



Foto: Alien Fernández